



## Spendensammlung und AIDS-Teddy-Aktion am Welt-AIDS-Tag

**Samstag, 1.12.2012**  
Ort: Auf den Märkten in  
**Findorff (9-14 Uhr)**  
**Neustadt (8-14 Uhr)**

Veranstalter:  
Rat & Tat Zentrum, Aids-Beratung

### Informationsabend zu den Aktionen zum Welt-AIDS-Tag 2012

Freiwillige HelferInnen gesucht!

**Dienstag, 6. November 2012, 18:30 Uhr**  
**Rat & Tat Zentrum, Theodor-Körner-Str. 1, Bremen**

Rat & Tat Zentrum, Aids-Beratung

Während des Informationsabends erhalten die Teilnehmer\_innen Wissen über die verschiedenen Aspekte zu HIV/AIDS, die Aids-Beratungsstelle, das Motto des Welt-AIDS-Tages und das Rahmenprogramm 2012, die Bedeutung der Roten Schleife und des Solidaritätsbotschafters des AIDS-Teddys 2012. Für die Aktionen werden noch viele Freiwillige gesucht, die an diesem Abend Gelegenheiten haben, sich umfassend zu informieren. Anmeldung und Rückfragen bitte an Bernd Thiede unter:

0421-704170 oder [thiede@ratundtat-bremen.de](mailto:thiede@ratundtat-bremen.de)

Ökumenischer Gottesdienst

### „Positiv zusammen leben“ am Welt-AIDS-Tag 2012

**Samstag, 1. Dezember 2012, 19:00 Uhr**  
**Ev. Friedensgemeinde, Humboldtstr. 175 (Ostertor)**

Der Gottesdienst wird vorbereitet und durchgeführt von: Rat & Tat Zentrum für Schwule und Lesben, Aids-Beratung; Gesundheitsamt Bremen AIDS/STD-Beratung; Vertreter der ev. und kath. Kirche Bremen; Frauengruppe; Gospelchor „Joy and Spirit“; Homosexuelle und Kirche (HUK). Nach dem Gottesdienst sind alle zu einem gemeinsamen Zusammensein im „Café Pax“ eingeladen.

**RAT & TAT**  
Zentrum für  
Schwule und  
Lesben e.V.

# Veranstaltungen zum Welt-AIDS- Tag 2012



## Warum HIV/AIDS immer noch ein Thema ist - und bleibt!

Ende 2011 lebten in Deutschland 73.000 Menschen mit HIV und Aids. Seit Beginn der Epidemie sind in Deutschland etwa 27.000 Menschen mit HIV/Aids gestorben. Im Jahr 2011 gab es rund 2700 HIV-Infektionen. 2010 infizierten sich weltweit mehr als 2,7 Millionen Menschen und 1,8 Millionen starben an den Folgen der Krankheit.

Hinter diesen Zahlen verbergen sich die Lebensgeschichten und Schicksale von Menschen mit HIV, ihren Familien und Freunden. Menschen, die noch viel zu oft Ausgrenzung und Diskriminierung erfahren. In unserer Gesellschaft zählen vor allem Leistungsfähigkeit, Fitness und Gesundheit.

Die Gemeinschaftsaktion zum Welt-AIDS-Tag 2012 in Deutschland steht unter dem Motto „Positiv zusammen leben - aber sicher“. Das Motto verdeutlicht, dass jeder und jede Einzelne Verantwortung trägt und etwas tun kann, damit wir alle - HIV-Positive, HIV-Negative und Ungetestete - gut zusammen leben können. Die Aktion wird durchgeführt vom Bundesministerium für Gesundheit, von der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung, der Deutschen AIDS-Hilfe und der Deutschen AIDS-Stiftung. Die Aids-Beratung des Rat & Tat Zentrums in Bremen beteiligt sich an dieser Aktion. Reichen Sie sich ein und beteiligen Sie sich ([www.welt-aids-tag.de](http://www.welt-aids-tag.de)).

**RAT & TAT**  
Zentrum für  
Schwule und  
Lesben e.V.

• Telefonische Beratung 0421/70 41 70  
Zu allen Fragen lesbischen und schwulen  
Lebens sowie zu HIV und AIDS  
• Mo, Mi, Fr 11:00-13:00 und Di 15:00-18:00  
• Lesbenberatung Mi 11:00-13:00  
[beratung@ratundtat-bremen.de](mailto:beratung@ratundtat-bremen.de)

**Aids-Beratung im Rat & Tat Zentrum für Schwule und Lesben e.V.**  
Theodor-Körner-Str. 1 · 28203 Bremen  
Tel. (0421) 70 00 07 · Fax (0421) 70 00 09 · [www.ratundtat-bremen.de](http://www.ratundtat-bremen.de)  
Spendenkonto: Sparkasse Bremen; Konto-Nr. 1180991, BLZ 29050101  
Der Verein ist als gemeinnützig und besonders förderungswürdig anerkannt.  
Spenden und Beiträge sind steuerlich voll abzugsfähig.

Benefiz-Veranstaltung

## 17. Bremen Vier Cinemarkt Filmplakate und mehr

**Sonntag, 11. November 2012, 13:00 - 17:00 Uhr**

**Modernes, Neustadtswall, Bremen**

Veranstalter: Bremen Vier in Zusammenarbeit  
mit der Aids-Beratung im Rat & Tat Zentrum

Wieder haben die Kinos aus Bremen ihre Lager geräumt und die wahren Schätze wie Filmplakate, Fotos, lebensgroße Papp-Aufsteller, Banner und Merchandising-Artikel zur Verfügung gestellt. Nicht nur für Cineasten sind hier die schönsten Eyecatcher aus dem vergangen Kinojahr zu erhalten und zu ersteigern. Die Bremen Vier Moderatoren versteigern gemeinsam mit vielen freiwilligen Helfern die Filmfan-Artikel zu Gunsten der Aids-Beratungsstelle im Rat & Tat Zentrum in Bremen. Der Eintritt ist wie immer frei!

Vortrag

## Sex und Lust – Was Mann so kriegen kann.

**Mittwoch, 14. November 2012, 19:00 Uhr**

**Café Kweer, Rat & Tat Zentrum, Theodor-Körner-Str. 1, Bremen**

Referentin: Dr. Karen Jürgens,  
Fachärztin in der AIDS/STD-Beratungsstelle im Gesundheitsamt Bremen  
Veranstalter: Aids-Beratung im Rat & Tat Zentrum.

Das Gesundheitsamt Bremen bietet seit September spezielle Untersuchungen auf Chlamydien und Tripper für Männer an, die Sex mit Männern haben.

Wieso rücken diese beiden Erkrankungen in den Vordergrund? Die Veranstaltung gibt einen Überblick zu dem aktuellen Stand von Untersuchung und Behandlung von Chlamydieninfektionen und Tripper sowie den anderen sexuell übertragbaren Erkrankungen.

Mit freundlicher Unterstützung



Film

## We were here.

**Donnerstag, 29. November 2012, 20:30 Uhr**

**Freitag, 30. November 2012, 18:00 Uhr**

**Samstag, 1. Dezember 2012, 20:30 Uhr**

**City 46, Birkenstraße 1, Bremen**

Veranstalter: City 46 in Kooperation mit queerfilm e.V. und  
Rat & Tat Zentrum für Schwule und Lesben, Aids-Beratung

Vor 31 Jahren wurden die ersten Aids-Erkrankungen publik. San Francisco, „Hauptstadt“ der Schwulen und Lesben, der sexuellen Freiheit und gesellschaftlichen Experimente, rückt in den Mittelpunkt der medialen Aufmerksamkeit. Aids galt als Schwulenseuche, HIV-Infizierte wurden häufig als Opfer eines unmoralischen Lebenswandels stigmatisiert. 15 000 Einwohner starben, und das mangelhafte Gesundheitswesen setzte der Gay Community zu. Doch die Community reagierte auf eine einzigartige Weise: Engagierte Schwule und Lesben kümmerten sich um die vielen Erkrankten.

Im Mittelpunkt des Films stehen fünf Männer und Frauen, die den Ausbruch von Aids in San Francisco hautnah miterleben: als lesbische Krankenschwester oder politischer Aktivist, als Erkrankter und Überlebender. Es sind komische, persönliche und bewegende Erinnerungen, die Regisseur David Weissman einfängt. Sie zeigen, wie eine schlimme Katastrophe größte Mitmenschlichkeit hervorrufen kann. Nicht zuletzt war die damals massive gesellschaftliche Ächtung auch Keimzelle einer weltweiten Gay-Rights-Bewegung.

Der Film war der Publikumsliebbling bei dem queerfilmfestival 2011 in Bremen.



Anlässlich des Welt-AIDS-Tages am 1. Dezember wird dieser knuddelige Bär in ganz Europa gegen Spende abgegeben. Er gilt als Botschafter der Sympathie und Solidarität mit HIV-infizierten und an AIDS erkrankten Menschen sowie ihren Freunden und Angehörigen.

Gegen eine Spende von mindestens 5,- Euro unterstützen Sie die Arbeit der Aids-Beratung des Rat und Tat Zentrums in Bremen. Sie erhalten den AIDS-Teddy u. a. in der AIDS/STD-Beratung des Gesundheitsamtes, in der Centauren- und Euro-Apotheke, an den Aktionen am 01.12. in der Neustadt und Findorff sowie im Kapitel 8. Und selbstverständlich zu den Büro- und Beratungszeiten des Zentrums (Tel.:0421-700007): Mo., Mi., und Fr. von 11 bis 13 Uhr sowie Dienstag von 10 bis 18 Uhr und Donnerstag von 10 bis 15 Uhr, Theodor-Körner-Str. 1 (Ostertor).